

K. CIUDAD DE MÉXICO

## Logra mayoría calificada

# Avasalla Morena en CDMX

Suma oficialismo  
a 3 opositores;  
podría modificar  
la Constitución

EDUARDO CEDILLO

Con la incorporación de tres diputados de Oposición, Morena y aliados en el Congreso de la Ciudad de México sumaron 46 escaños, con lo que tendrán la mayoría calificada para modificar la Constitución local.

Luis Chávez, de Acción Nacional; Silvia Sánchez Barrios, del PRI; y Nora Arias, del PRD, hicieron campaña abanderados por la Oposición, pero ayer, durante la instalación de la 30 Legislatura, confirmaron su adhesión al morenismo.

“Somos 46 diputadas y diputados que vamos a trabajar por el bien de la Ciudad. Ser la mayoría no es sencillo, decirle a los otros grupos parlamentarios que siempre vamos a privilegiar el diálogo, el acuerdo, el consenso, pero también decirles muy claro que no vamos a permitir el chantaje político”, dijo la nueva coordinadora morenista, Xóchitl Bravo.

De todos, el que más sorprendió a la Oposición fue Chávez, quien llegó a la tercera Legislatura por lista B—de los mejores segundos lugares— y quien se benefició por un criterio de género que le aseguró la curul, por encima de Gabriela Salido, quien había conseguido más votos.

Sánchez Barrios coqueteó previamente con la 4T, incluso, su suplente votó a favor de la ratificación de la

Fiscal Ernestina Godoy.

Ayer, la ex priista acudió con su hermana, Diana, y celebraron juntas la creación de la Asociación Parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente, agrupación satélite morenista liderada por la comerciante.

Arias, presidenta del PRD en la Ciudad de México, sumó a su Grupo Parlamentario al morenista Pablo Trejo, afirmando que se mantendría autónoma, aunque la coordinadora Xóchitl Bravo la consideró entre los cuatroteístas.

Con la aplanadora lista, Morena podrá avanzar en reformas constitucionales sin necesidad de cabildos y diálogos con la Oposición, como modificaciones constitucionales, creación de nuevas secretarías y nombramientos como un nuevo Fiscal o un nuevo titular del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva.

El de ayer fue el último de los movimientos de escritorio que beneficiaron a Morena, pasando por alto lo que

los capitalinos habían votado.

El primero ocurrió la madrugada del 9 de junio, cuando siete diputados de mayoría pidieron al Instituto Electoral que no los considerara parte de la fracción de Morena, lo que permitió a este partido obtener más curules plurinominales.



## CARAS VEMOS, CHAPULINES NO SABEMOS

Aunque se decían  
de Oposición, tres  
legisladores cambiaron  
de bando:



**LUIS CHÁVEZ (PAN),**  
con Taboada el candidato  
de la Alianza en la CDMX.



**SILVIA SÁNCHEZ  
(PRI),** con la candidata  
Presidencial de la Alianza.



**NORA ARIAS (PRD)** con  
la candidata de la Alianza  
en la Cuauhtémoc,  
Alessandra Rojo de la Vega.



# Exhiben autos tuneados en la alcaldía Cuajimalpa

Al menos 120 vehículos modificados, de 10 clubes, ocuparon la explanada de la demarcación

**ALBERTO ACOSTA**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Inspirados en la película *Rápidos y furiosos*, integrantes de 10 clubes de automovilistas de Cuajimalpa y de los municipios de Toluca, Huixquilucan y Cuautitlán Izcalli ocuparon la explanada de la alcaldía para realizar la Segunda Exhibición Tuning, en la que muestran al público asistente sus vehículos modificados.

En esta ocasión participaron al menos 120 autos tuneados, con base en ocho categorías diferentes: Euro, JDM, Open Show, Vocho, SPL, Oxidado, Tuning y Taxi Tuning, que atrajeron las miradas de vecinos y visitantes de Cuajimalpa, quienes aprovecharon para tomarse *selfies* y fotografiar los coches.

Enrique Flores, organizador del evento, explicó que la primera exhibición se llevó a cabo en 2019, con la participación de 50 vehículos, y fue impulsada por el entonces alcalde Adrián Rubalcava, quien apoyó al edil actual, Carlos Gómez, para llevar a cabo esta segunda edición.

“Este tipo de eventos culturales, se hace con la finalidad de atraer a las familias de Cuajimalpa y la mayoría de los miembros de los clubes que están participando son de Cuajimalpa, son compañeros que participan en otras exhibiciones en las que reciben trofeos, y aquí lo hacen por el gusto de mostrar sus coches a los habitantes y transeúntes de la alcaldía, y al final se les dará un reconocimiento de papel por su participación”, compartió Flores.

Miguel Méndez y Norma Zepeda son dueños de un vochito color verde del año 1966, que ha pasado de generación en generación familiar, y a partir de 1995 comenzaron a llevarlo a exhibiciones por ser considerado ya un clásico.

“Este vochito ha estado con la familia desde 1966, ha pasado de generación en generación, era de otro color, y hubo una época en que estuvo arrumbado, y luego nosotros lo rescatamos. Lo hemos llevado a muchas exhibiciones tanto en Cuajimalpa y la Ciudad de México, como en otros estados de la República”, mencionó Miguel.

La alcaldía Cuajimalpa destacó el incremento en el número de vehículos exhibidos, el cual se elevó a más del doble. ●



Habitantes y visitantes pudieron admirar y fotografiar vehículos tuneados en Cuajimalpa.



**"ME VOY A JUBILAR CON LA CONCIENCIA TRANQUILA Y MUY CONTENTO"**

# Sheinbaum resolverá pendientes

**Por finalizar, López Obrador mencionó algunas obras prometidas, resolver el caso de los estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa e implementar la reforma judicial**

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que se ríe de la oposición, porque las cosas que quedarán pendientes las concluirá su sucesora, Claudia Sheinbaum.

"Pero qué felicidad que quien va a quedar en sustitución de uno, es una mujer excepcional que le va a dar continuidad a la transformación, por eso me río, porque las cosas que van a quedar pendientes, pues estoy absolutamente seguro que se van a concluir con lo extraordinario que es la presidenta electa de México", aseguró López Obrador durante su sexto y último Informe de Gobierno que convirtió en un mitin en el Zócalo.

Aprovechó para vitorear a sucesora y hacer una plebiscito a mano alzada con sus simpatizantes para pedir que respalden su Reforma Judicial propuesta.

"Estoy por terminar mi mandato y quiero confesar aquí, en la plaza principal del país, en la principal plaza pública de México, en este Zócalo donde tantas veces nos concentramos durante nuestra lucha por la democracia: me voy a jubilar con la conciencia tranquila y muy contento", declaró. Durante 130 minutos, López Obrador enlistó los logros que, desde su punto de vista, alcanzó su gobierno en combate a la pobreza y la desigualdad, estabilidad económica, infraestructura, seguridad, austeridad y combate a la corrupción. Uno de los que llamó más la atención fue el anuncio de que el IMSS-Bienestar ya funciona como Dinamarca. **Pág. 4**



DANIEL GALEANA



**SEXTO INFORME DE GOBIERNO**

# “ME VOY A JUBILAR CON LA CONCIENCIA TRANQUILA”

CARLOS TOVAR, RAFAEL RAMÍREZ Y JAVIER DIVANY

Andrés Manuel López Obrador aseguró Claudia Sheinbaum dará continuidad a la transformación que inició él

CARLOS TOVAR

Andrés Manuel López Obrador afirmó que se jubilará de la política “con la conciencia tranquila y muy contento”, al considerar que cumplió la mayoría de sus compromisos y que el país quedará en buenas manos con la presidenta Claudia Sheinbaum. Durante su discurso ante un Zócalo capitalino abarrotado, con motivo del sexto y último informe de Gobierno, el mandatario dijo que “nada me hace más feliz que haber logrado, con el apoyo de



muchos de ustedes, de millones de mexicanos, reducir la pobreza y la desigualdad en el país”.

Y se va tranquilo, añadió, porque “a quien entregaré la banda presidencial por mandato del pueblo es una mujer excepcional, experimentada, honesta y, sobre todo, de buenos sentimientos, de buen corazón; afín a los principios fundacionales de nuestro movimiento de transformación y auténtica defensora de la igualdad, de la libertad, de la justicia, de la democracia, de la soberanía: Claudia Sheinbaum Pardo”.

Durante su discurso, en tres ocasiones, López Obrador incitó a los asistentes a corear “¡Pre-si-denta, pre-si-denta, pre-si-denta!” Subrayó que Sheinbaum es afín a los principios de la transformación y defensora de la igualdad, la libertad, la justicia, la democracia y la soberanía.

Entre los pendientes que dejará su administración, el mandatario admitió que no logró avanzar lo suficiente en la

investigación sobre la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, la soberanía energética y la instrumentación de la reforma al Poder Judicial. Sin embargo, confió en que Sheinbaum dará continuidad a dichos proyectos.

“Pero qué felicidad que quien va a quedar en sustitución de uno es una mujer excepcional, que le va a dar continuidad a la transformación. Por eso me río, porque las cosas que van a quedar pendientes, pues estoy absolutamente seguro que se van a concluir por lo extraordinaria que es la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo”, exclamó.

El mandatario realizó ayer al mediodía una inesperada votación a mano alzada en la que le preguntó a los asistentes si estaban de acuerdo con la nueva

forma de elegir a los ministros, magistrados y jueces por voto popular.

Tras confirmar una aparente unanimidad en favor de la Reforma Judicial, López Obrador se dirigió al gobierno de Washington: “Esto ayuda a entender cuál es el sentimiento del pueblo y también ayuda para que lo internalicen nuestros vecinos y amigos de Estados Unidos”.

El mensaje del mandatario se produce días después de que tanto el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, como el subsecretario de Estado adjunto para Asuntos del Hemisferio Occidental, Brian Nichols, se manifestaran en contra de la reforma, al considerar que puede afectar la confianza de los inversionistas, dañar la democracia y atentar contra las reglas del T-MEC.

“Lo digo con todo respeto”, apeló el tabasqueño a los estadounidenses, con quienes la semana pasada “pausó” las relaciones diplomáticas debido a lo que calificó de injerencismo en asuntos internos. “No olviden que la democracia en Estados Unidos comenzó eligiendo el pueblo a los jueces”.

El presidente López Obrador mandó decir a los interlocutores del país vecino que “si quieren bibliografía que busquen *La Democracia en América*, de Alexis de Tocqueville; ahí está cómo se fundó esa gran nación”. Y mientras el titular del Ejecutivo hablaba de la necesidad de la Reforma Judicial, los simpatizantes del mandatario gritaban “¡Fuera Piña, fuera Piña!”, en alusión a la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.



**ANDRÉS  
MANUEL**

**LÓPEZ OBRADOR**  
PRESIDENTE DE MÉXICO

**“Qué felicidad que quien va a quedar en sustitución de uno es una mujer excepcional, que le va a dar continuidad a la transformación”**



NADYA MURILLO



Miles de personas acudieron ayer al Zócalo capitalino al Sexto y último informe de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador

**EN CIFRAS**

**94.2**

**POR CIENTO** se redujo el robo de hidrocarburos, como medida de combate al huachicol

**11.2**

**POR CIENTO** se apreció el peso frente al dólar en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador

**63**

**MIL 320** millones de dólares alcanzaron como máximo histórico las remesas durante 2023

**150**

**POR CIENTO** crecieron las cuentas del Banco del Bienestar en la administración de López Obrador

**5**

**MIL TRABAJADORES** al menos reclaman ahorros al Fondo de Pensiones para el Bienestar



# Consulta AMLO en Zócalo reforma al PJ

**Pendiente.** Admite en Informe que le quedó por resolver el caso Ayotzinapa

Andrés Manuel López Obrador dio ayer su Sexto Informe de Gobierno como presidente de México en el Zócalo, y 'echó mano' de su público para demostrar el apoyo que tiene sobre la reforma judicial. Acompañado de Claudia Sheinbaum, presidenta electa, invitados especiales, algunos empresarios y su gabinete, hizo mención de la reforma al PJ, la cual generó un aplauso masivo y la consigna "¡Fuera (Norma) Piña!".

Realizó una encuesta a mano alzada, preguntando qué preferían, que los ministros fueran electos por el presidente y el Senado o por el pueblo. La respuesta mayoritaria fue por voto popular. El Informe lo integró de una serie de logros por sector y dijo que su "asignatura pendiente" es el caso Ayotzinapa.

—Diana Benítez / PÁGS. 8, 38 Y 39





Mensaje. 'Me voy a jubilar con la conciencia tranquila'.

## RINDE SU ÚLTIMO INFORME

# Loas a su gobierno y al crecimiento anual de 1%: AMLO en su adiós

Realiza encuesta a mano alzada en el mitin sobre su reforma judicial

**El mandatario admite que su "asignatura pendiente" es resolver el caso Ayotzinapa**

reforma judicial y a Claudia Sheinbaum, presidenta electa, quien estuvo presente en el acto.

A mitad del mensaje, del cual había advertido –y cumplió– duraría dos horas, el mandatario hizo mención de la reforma al Poder Judicial, la cual generó un aplauso masivo y

la consigna: "¡Fuera (Norma) Piña!".

Como "es más divertido", realizó su clásica encuesta a mano alzada, preguntando qué preferían, que los ministros sean electos por el Presidente y el Senado o por el pueblo.

La respuesta mayoritariamente

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

Lleno sí, pero no abarrotado, el Zócalo capitalino cobijó por penúltima vez a Andrés Manuel López Obrador por su sexto Informe de Gobierno como Presidente de México, y donde echó mano de su público fiel para demostrar el apoyo del "pueblo" a la



fue por voto popular, y hubo más aplausos y gritos, los cuales seguramente se escucharon en el edificio de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), ahí donde despacha la ministra presidenta de la Corte, a la que “hay que hacer jugo”, gritaron simpatizantes de Sinaloa.

“Esto ayuda a entender cuál es el sentimiento del pueblo. Y también para que lo internalicen nuestros vecinos, amigos y vecinos de Estados Unidos”, agregó el mandatario.

Resaltó que se tiene que seguir gobernando con democracia, pues “los oligarcas quieren poder sin pueblo, pero al carajo con eso”.

El Ejecutivo no escatimó en crear hasta en tres ocasiones un “presidenta, presidencial”, y siempre fue secundado, aunque no tanto como con el tema de la reforma judicial.

Dio golpecitos a su atril de madera, que resonaron por el lado de la Catedral Metropolitana.

“Imagínense que no hubiera decidido el pueblo por la Presidenta... Por eso me río, porque las cosas que van a quedar pendientes estoy absolutamente seguro que se van a cumplir por lo extraordinario que es Claudia Sheinbaum”, sostuvo.

La comprometió frente a sus simpatizantes en dos temas: concluir el Tren Insurgente y crear un museo para los murales del Centro SCOP.

Cual si fuera concierto, preguntó dos veces a su público: “¿Ya se cansaron?”. “No”, respondió la mayoría, aunque algunos ya empezaban a moverse por el intenso Sol.

El sexto informe tuvo también clase de historia y se constituyó de una serie de logros por sector.

A seis años, López Obrador demostró que sigue sin olvidarse de Felipe Calderón: “Y eso que yo no presumí que iba a ser el presidente del empleo, pues miren, somos el segundo país con menos desempleo”.

Además, comentó que, desde 2021, el crecimiento promedio es de 3.4 por ciento anual y, pese a la pandemia, “vamos a terminar el sexenio con un crecimiento promedio de 1 por ciento, algo excepcional”.

Los temas que más bulla le causaron fue el sistema de salud “mejor que el de Dinamarca”, la reducción de la pobreza, etiquetar a los comunicadores como “mercenarios”, “cortar de tajo” la corrupción y el reconocimiento a los migrantes.

Su “asignatura pendiente” es resolver el caso de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa.

Reconoció que deja un México que todavía padece el atraso causado por los “oligarcas insensibles”.

*“Las madres buscadoras, cercadas por las vallas para el último informe de AMLO”*

**XÓCHITL GÁLVEZ** Excandidata presidencial

*“Mi reconocimiento a todas las personas que salieron a exigir un país de libertades”*

**ALEJANDRO MORENO** Líder nacional del PRI

*“Su única satisfacción es haber impuesto, a costa de lo que sea, a Claudia Sheinbaum”*

**MARKO CORTÉS** Líder nacional del PAN

*“Las cosas que van a quedar sin resolver se van a cumplir”*

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
Presidente de México



## Las 'imprecisiones' del mandatario

En su último informe de gobierno, mencionó algunos "logros".

- El presidente López Obrador informó que 5.6 por ciento en México salió de la pobreza, según el INEGI.
- Aseguró que se ha basificado a 960 mil trabajadores de la educación.
- Se creó el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado.
- Como en campaña, López Obrador sostuvo que el programa IMSS-Bienestar es mejor que en Dinamarca.
- Dijo que se creó el programa Gas Bienestar y que los cilindros de 20 kilos no pasan de 400 pesos.

Sin embargo, muchos datos son incompletos o sin contextualizar.

- No mencionó datos de Coneval de que la pobreza extrema aumentó de 8.7 a 9.1 millones de 2018 a 2022.
- Aún hay casos pendientes, de ahí que se mantienen mesas de trabajo con la CNTE.
- Sólo cambió el nombre al Servicio de Administración y Enajenación de Bienes.
- La cobertura de médicos no es total. Aún hay convocatorias de contratación de personal.
- El programa no se ha extendido ni siquiera en toda la Ciudad de México, cuando se dijo que estaría también en Veracruz y Tabasco.



**Mensaje.** El presidente Andrés Manuel López Obrador, ayer.



**Respaldo.** Muchos mandaron mensajes de apoyo al Presidente.





**Acompañado.** Simpatizantes se dieron cita en el Zócalo.

